

PROPUESTAS PARA VENCER LA CRISIS / ECONOMÍA

JUAN CARLOS DE MARGARIDA

Un pacto supraestado

ES UNA REALIDAD que la situación española está en un punto de inflexión nada halagüeño. Tendríamos que preguntarnos si queremos ir hacia delante o hacia atrás. La gestión del actual Gobierno de España, desde que ganó las elecciones, ha sido determinante pero bastante insuficiente. Así, al menos, nos lo manifiestan nuestros socios de la Unión Europea y otros organismos internacionales como es el Fondo Monetario Internacional.

En la actualidad España tiene unos niveles muy altos en relación con la prima de riesgo pudiendo perder el acceso a los mercados de financiación,

Tenemos que saber generar recursos y guardarlos para cuando vienen 'mal dadas'

y no teniendo más remedio que acudir al rescate de Europa. Además, España se enfrenta a una cadena de ayudas de consecuencias incontrolables pues ha de rescatar a las comunidades autónomas que lo requieran. Ya han anunciado su posible rescate la Comunidad Valenciana, Cataluña y Murcia, y así podría ocurrir con las 14 comunidades autónomas restantes que debido a la mala gestión socio-económica llevada a cabo, en los últimos diez años, así como a la autosuficiencia política de muchas de ellas han hecho que tengamos 17 graves problemas que perjudican seriamente al Estado español, a la hora de pedir ayuda a sus socios comunitarios. Si además añadimos que Europa quiere como único interlocutor al Gobierno de España y este, a su vez, se encuentra con las 'manos atadas' con relación al panorama autonómico existente, debido a la multitud de transferencias en materia económica y social que han sido efectuadas por los gobiernos de los últimos 20 años, nos encontramos con la 'punta' del iceberg.

Es importante que la administración pública, y principalmente la autonómica reduzca su tamaño debiendo mejorar su productividad eliminando las duplicidades existentes. Las administraciones deben ser austeras, racionales, y transparentes en sus acciones mirando siempre por el bien común y sus-

tentando el Estado del Bienestar que debe ser pagado con el dinero existente, y no con un incremento de la deuda pública que lo único que produce es más deuda pública. Hay que saber generar recursos y guardarlos para cuando vengan 'mal dadas', y esto es lo que no se ha hecho en los últimos años.

Es conveniente, asimismo, que se eliminen las subvenciones públicas a la mayoría de las asociaciones y fundaciones que se encuentran en el panorama nacional retomando el sistema que siguen otros países, como Estados Unidos, donde este tipo de entidades debe estar financiadas exclusivamente por sus afiliados y asociados no haciendo recaer un elevado gasto sobre los presupuestos del Estado, el cual, en estos momentos, se encuentra en quiebra técnica.

España necesita del esfuerzo conjunto de todas las partes implicadas para salir adelante. Los ciudadanos, los empresarios, los sindicatos, las entidades financieras, los ayuntamientos, las mancomunidades, las diputaciones, las comunidades autónomas, y el propio Estado español

Es conveniente eliminar las subvenciones a la mayoría de asociaciones y fundaciones

necesitan de un pacto supraestado que marque las bases sobre las que se sustente la reducción del déficit público, el incremento de la actividad económica y la reducción del desempleo. Debe ser un pacto de 'caballeros' evitando la demagogia, los intereses nacionalistas, así como la posible pérdida o ganancia de votos en futuras elecciones. Nos encontramos en un estado de excepción y las medidas que se tomen han de ser excepcionales. Hay que mirar por el bien España. Sin una España saneada y fuerte no existirán comunidades autónomas saneadas y fuertes, y por tanto la base sobre la que nació nuestra democracia se tambaleará pudiendo traer consecuencias inimaginables.

Juan Carlos de Margarida es decano del Colegio de Economistas de Valladolid

LA CHISPA DEL DÍA

*Propuestas que hacen Comunidad*

EL MUNDO DE Castilla y León publica hoy el último artículo de opinión de una serie de 18 con propuestas para vencer la crisis. Por esta página han pasado empresarios, sindicalistas, financieros, médicos, profesores, arquitectos, economistas, sociólogos, ecologistas, religiosos, promotores inmobiliarios y representantes del mundo de la cultura. Todos ellos han contribuido con sus aportaciones al debate necesario de cómo salir de la mayor crisis que han vivido las generaciones actuales.

Este cúmulo de iniciativas no puede ser un mero ejercicio intelectual. Las adminis-

traciones públicas deben estudiar su contenido y extraer de todas ellas aquello en lo que seguramente no habían pensado en sus estrategias contra la recesión.

Representantes de la sociedad civil más dinámica de la Comunidad autónoma se han manifestado a través de EL MUNDO de Castilla y León. Este periódico publica desde hoy en su página web todos los artículos para quienes deseen consultarlos. La riqueza de las propuestas es indiscutible. Todas ellas han contribuido a hacer más Comunidad.

*Claves para la Agencia de Inversiones del futuro*

LA VICECONSEJERA de Economía y Empleo, Begoña Hernández, desvela hoy en una entrevista con este diario las claves de la nueva Agencia de Desarrollo. Por primera vez, Castilla y León va a concentrar en un organismo todas sus políticas para aumentar la competitividad: financiación, innovación e internacionalización. A estos tres se suma una

atención extraordinaria al mundo rural. Hernández desvela que habrá un departamento dedicado exclusivamente a dinamizar la actividad económica en estos ámbitos territoriales. Una necesidad demandada por algunos sectores que encontró eco en el presidente de la Junta, Juan Vicente Herrera, y que ahora empieza a tomar cuerpo. Sin activi-

dad ni empleo el mundo rural se muere. Falta mucho por concretar en la articulación de la nueva ADE. Sin embargo, la idea de conectar actividad económica y empleo es una apuesta necesaria. La ubicación del Ecyl en el edificio de Arroyo donde ya opera la Agencia podrá contribuir a esa interrelación más imprescindible hoy que nunca.

VOX POPULI

JOSÉ VALÍN

Ágil respuesta en los puentes del Canal

↑ La Confederación Hidrográfica del Duero, que preside Valín, comenzó ayer a instalar vallas de protección en los tres puentes que cruzan el Canal de Castilla. Una ágil reacción tras el accidente que causó seis muertos.

FÉLIX S. MONTESINOS

Arriesgada propuesta de ordenación

↔ El coordinador de UPyD abogó ayer por fusionar municipios, para dejar solo un centenar de ayuntamientos en la región, y suprimir todas las diputaciones y las mancomunidades. Una propuesta para ordenar el territorio un tanto arriesgada.